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Товарищи делегаты!
Нынешний съезд колхозни

ков станет важным этапом в 
перестройке нашей крестьян
ской жизни. Его с волнением 
ждали труженики полей и 
ферм орденоносной Брестчи- 
ны, представлять которую мне 
выпала Большая честь.

В сегодняшней нашей жиз
ни много и новых хороших пе
ремен. Перестройка идет не 
на словах, а на деле. Особен
но меня радует, что человеку 
на селе создают такие усло
вия жизни и труда, о которых 
нельзя работать плохо и стыд
но.

В нашем колхозе имени Жда
нова тоже много радующих ду
шу перемен. Ведется большое 
строительство, хорошеют ули
цы, начали создаваться кол
лективы интенсивного труда, 
которые будут арендовать у 
колхозов землю, технику, скот.

Распорядишься всем этим 
по-хозяиски, честь тебе и хва
ла, и заработок будешь иметь 
хороший. Очень это правильно, 
когда достаток механизатора, 
животновода, их семей за
висит напрямую от того, сколь
ко он вложил в свое дело тру
да, знаний, желаний и, наконец, 
совести. И главное — что по
лучила от этого наша страна.

Невелика моя родная дерев
ня Борисы в Белоруссии, где 
после окончания средней шко
лы начался мой трудовой путь. 
Сколько себя помню, бегала 
на ферму к матери, помогала и 
училась, училась работать, лю
бить эту нелегкую профессию.

А наставник у меня был пре
красный — моя мама-доярка, 
Герой Социалистического Гру
да Лидия Ивановна Осиюк. Как 
и мне сегодня, ей тоже в свое 
время была оказана высокая 
честь быть делегатом III съез
да колхозников и тоже высту
пать с этой высокой трибуны. 
(Аплодисменты).

Все, что я знаю и умею в сво
ем деле, я взяла от нее. Это 
мама передала мне опыт. 
Энергия ее души не дает ус
покаиваться и мне. Зерно, по
сеянное каждым из нас, дол
жно взойти и дать урожай. И 
я стараюсь не забывать о том, 
что у каждого из нас есть вре
мя брать и есть время отда
вать. Человек волен выбирать 
ношу полегче или потяжелей. 
Но если ты чувствуешь свой 
дочерний долг перед Роди
ной, ответственность перед 
людьми, если знаешь, что у 
тебя получится лучше, что мо
жешь чуточку больше, как же 
не взять эту ношу на себя? Вот 
и беру — уже в прошлом го
ду от каждой из 65 коров, 
мною же выращенных, я по

лучила по 7.505 кг молока. 
(Аплодисменты).

Одной, конечно, пришлось 
бы трудно. Но со мной всегда 
рядом мой муж Дмитрий Ва
сильевич, который работает 
оператором по кормлению. Та
кое сложилось у нас семейное 
звено. Это позволяет нам луч
ше распределить обязанности, 
лучше спланировать свой ра
бочий день, домашние дела.

Взяли подряд. И как преж
де я бегала к матери, так сей
час помогают мне дети — дочь 
и сын.

Виктор в прошлом году ушел 
служить в армию, а дочь сей
час, на время работы съезда, 
взяла отпуск и заменила меня 
на ферме.

В минувшем году наш ма
ленький семейный коллектив 
продал государству молока на 
193,5 тыс. рублей, себестои
мость центнера молока соста
вила 20 рублей.

Сегодня вся страна, все тру
довые коллективы, да и любая 
семья, наверное, живут пере
стройкой.

И каждый из нас старается 
понять ее суть и свою роль в 
ней. А суть проста, как я лич
но понимаю, — добросовестно, 
с душой работать, каждый день 
лучше, чем вчера, давать боль
ше молока, хлеба, мяса.

Рубеж, к которому стремим
ся мы с мужем, — это вось
митысячные надои. Эта цель 
реальна. Потому что есть уже 
и опыт, и сил хватает. Есть 
большое желание выполнить 
намеченное.

Для партийной организации, 
правления колхоза, когда дело 
касается людей, нет мелочей. 
Условия для наших доярок со
зданы, я считаю, хорошие. На 
ферме построен дом живот
новода с баней, комнатой от
дыха, медицинским кабинетом.

Такое внимание — нечто 
большее, чем просто хорошие 
бытовые условия. Все это со
здает настроение, хочется ра
ботать лучше, и все это обя
зательно окупится.

Надо, чтобы также внима
тельно, с уважением относи
лись к нам, сельским труже
никам, и те, кто работает на 
агропромышленный комплекс. 
Нашим полеводам, механиза
торам не хватает хороших но
вых машин. Особенно не ве
зет в этом нам, животноводам. 
Нас чаще всего обходят наука 
и технический прогресс. Раз
ве непонятно, что при достиг
нутом уровне надоев практи
чески исчерпаны резервы, по
высить их можно только на ос
нове автоматизации, коренном 
улучшении племенной работы.

Второй год мы работаем в 
составе агропромышленного 
комбината «Западный Буга. И 
убедились в эффективности та
кой организации дела — ког
да мы сами и производим, и 
перерабатываем продукцию, и 
торгуем ею. Стали полными 
хозяевами на земле.

Сегодня думается и о том, 
кому со временем придется 
передавать трудовую эстафе
ту, о нашей смене. Школой изу
чения и повышения мастерства 
у нас в Брестском районе яв
ляется клуб четырехтысячниц. 
Он работает три года. Я в нем— 
заместитель председателя. Мы, 
опытные работники, стараем
ся все сделать, чтобы искус
ством получения высоких на
доев овладело как можно 
быстрее большинство доярок 
района.

И результаты уже неплохие. 
Если в начале было нас 10, то 
сейчас четырехтысячный ру
беж перешагнули 96 операто
ров' машинного доения, а де
вять — превзошли и пятиты
сячный. Очень радует, что 
большинство из них — моло
дежь.

В эти дни все мы с интере
сом изучаем проекты Пример
ного устава колхоза и Закона 
о кооперации в СССР. Дума
ем, что оба документа будут 
неплохо служить колхозному 
движению.

Меня и моих товарищей ра
дует, что новый Устав колхо
за по своему содержанию бли
же крестьянину, более кон
кретно защищает его права 
как хозяина земли.

Но сейчас, когда набирают 
силу демократия и гласность, 
в проекте, на мой взгляд, не
достаточно отражена роль со
браний коллективов и советов 
бригад, ферм, цехов. В нем, к 
примеру, право поощрить кол
хозника или наложить на него 
взыскание предоставлено лишь 
общему собранию и правле
нию. И правильно, многолетний 
опыт подсказывает, что такое 
правило должно быть.

Товарищи! Добрая слава ут
верждает добрые дела. Поэто
му к делам нужно подходить с 
новыми мерками, больше тру
диться, лучше, как это было 
сказано в выступлениях Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища М. С. Горбаче
ва, потому «то настоящее, цен
ное деется то, что дается тру
дом.

Хочу заверить делегатов, что 
колхозники Брестчины в этом 
году продадут государству 1 
млн. т. молока, 280 тыс. т. ско
та и птицы, не пожалеют сил, 
чтобы такое ускорение разви
валось еще успешнее. (Апло
дисменты).


